

DIARIO DE TENERIFE

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

DIARIO DE TENERIFE
Biblioteca Provincial
Laguna

GEOGRAPHICAL SITUATION
Latitude N.: 28°, 28', 30"
Longitude: 16°, 15' 09" W. of Greenwich

SANTA CRUZ DE TENERIFE
SITUACIÓN GEOGRÁFICA (FARO DEL MUELLE)
Latitud N.: 28°, 28' 30"
Longitud: 10° 2', 50" O de San Fernando

Jueves 4 Diciembre 1890

DIARIO DE TENERIFE

Se publica todos los días, excepto los domingos y fiestas de gran solemnidad.

PRECIOS DE SUSCRICION

(PAGO ADELANTADO)

En esta Capital y pueblos de la Provincia...

Península española... Antillas y Extranjero... Felipinas...

Un número suelto, 10 céntimos.

Idem atrasado, 25 idem.

Las suscripciones se sirven a partir de los días 1.º y 16 de cada mes.

TARIFA DE ANUNCIOS

Se admiten en cualquier idioma a 5 céntimos de peseta la línea sencilla en la cuarta plana.

Toda la correspondencia, al Director del DIARIO DE TENERIFE, San Roque, 48, Santa Cruz de Tenerife.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

HECHAS A LAS 11 DE LA MAÑANA DE HOY
Barómetro: 763.21
Termómetro a la sombra: 22.3
Humedad relativa: 81.4
Viento: S. S. W.

CAMBIOS CORRIENTES

Diciembre, 4

España, 8 div a 0.15 p. Dinero.
Londres, vista, ptas. 25.71 por L. Papel.

Sección Religiosa

Diciembre, 4

Santo de hoy.—Sta. Bárbara.
Santo de mañana.—S. Crispin.

OLIVIA VARCOE (68)

NOVELA ESCRITA

por FRANCISCO DERRICK

TRADUCIDA AL ESPAÑOL

por FRANCISCO CARLES

la señorita Olivia Varcoe y el cadáver de su víctima?

Al entrar en el salón, el baronet encontró a la señora Maristowe preparada ya para marcharse y despidiéndose con mucha frialdad de la señora de Trewavas.

Esta, haciendo poderoso esfuerzo, quería ocultar bajo una afectada dignidad su descontento y su pena.

Tan pronto como la señora Maristowe vio a sir Hilton y al médico, se echó a llorar y sollozar con violencia prorrumpiendo en gritos nerviosos, hasta que rendida se sentó en un sillón tapándose la cara con las manos.

Sir Hilton se inclinó ante ella, diciéndole con voz dulce y persuasiva.

-Habráis resuelto marcharos enseguida; está muy bien y no trataré de deteneros,

CULTOS PARA MAÑANA

PARROQUIA MATRIZ

Misas rezadas de 7 a 7 y media; cantada a las 8; a las oraciones del Rosario.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Misas rezadas de 7 a 7 y media; cantada a las 8; a las oraciones el Rosario.

PARROQUIA CASTRENSE

Misas rezadas de 7 a 7 y media; cantada a las 8; a las oraciones el Rosario.

EFEMERIDES

1642 Muere el cardenal Richelieu, famoso hombre de Estado.

1747 Real cédula de Fernando VII suspendiendo la primera Universidad de la Laguna, establecida por los PP. Agustinos, en virtud de las intrigas y rivalidades de los PP. Dominicos, que, apoyados por el Cabildo eclesiástico de Canaria, lograron darle el golpe de muerte, creándose en su lugar un Seminario Conciliar en aquella isla.

1793 Muere Galvani, ilustre médico y físico italiano

1808 Capitulación de Madrid con los franceses.

Registro Civil

Diciembre, 3

NACIMIENTOS
Varones: 2
Hembras: 3
Total: 5

DEFUNCIONES REGISTRADAS

María de la Concepción Torres y Torres, natural de la Laguna, 90 años, soltera, Regla, 7—Senectud.

Gobierno Militar

ORDEN DE LA PLAZA

Servicio para hoy

Parada: los Cuerpos de la guarnición.—Jefe de día del Batallón de Artillería el C. T. C. D. José Rojas Aguilar, Hospital y Provisiones, el primer Cap. de mismo cuerpo.—Oficial de vigilancia a las órdenes del Jefe de día y Sargento para la conducción de enfermos, del referido Cuerpo.—El General Gobernador, Esponda.—Comunicada.—El 1.º ayudante, Emilio Tugores.

Telegramas

De nuestro servicio particular.

Madrid, 3--5'30 t.

Director DIARIO DE TENERIFE.

Continúan los temporales en el Mediterraneo.

pero os ruego me concedáis el tiempo necesario para disponerlo todo y acompañaros.

La señora Maristowe le rechazó con la mano.

-¡No, no! Sir Hilton, no quiero que me acompañéis, pues solo el veros me hace sufrir de un modo horrible. El amor que os tuve es el que mató a mi hija. A vos os parecerá muy bien atenuar el crimen, excusarlo, ocultarlo y dar asilo bajo este techo a la culpable, pero a pesar de eso el techo será siempre el mismo.

El amor que mi pobre Leonor os profesó, causó su violenta muerte.

-¡Hija de mi alma! ¡Ha muerto la hija de mis entrañas y me quedé sola en el mundo! ¡Ojalá que nunca hubiésemos pisado los umbrales de esta casa maldita! La señora de Trewavas y sir Hilton escucharon estas palabras.

El dolor de la desdichada madre era demasiado profundo y horrorosa la desgracia que la abrumaba para que experimentasen otra cosa más que piedad hacia ella, por muy dolorosas que fuesen sus palabras y grande la pena que causaban al oírlas.

-Creo,—dijo sir Hilton,—que los lazos que me unían a Leonor me dan el

La baja de la temperatura ha hecho que se recrudezca la viruela en Madrid.

En las próximas pascuas de Navidad se publicará el decreto dando por terminada la vida de las actuales Cortes y convocando elecciones generales para el primer domingo de Febrero. Las nuevas Cámaras se reunirán en Marzo.

Han ocurrido desordenes en Río Janeiro.

Creese probable que se modifique en parte el bill Mac Kinley.

BOLSA:

Renta perpétua 4 p. interior, a 74.90

Id. 4 p. exterior, a 76.45
Acciones del Banco de España, a 397.25.

FABRA.

Madrid, 3--7'10 n.

Director DIARIO DE TENERIFE.

En una reunión celebrada en Londres por los diputados irlandeses fué desechada una proposición de Nolan pidiendo que se aplazara toda resolución sobre la jefatura de Parnell.

FABRA.

(Los telegramas que preceden son de la propiedad particular del DIARIO DE TENERIFE y no pueden reproducirse ni alterarse sin su autorización.—El Gerente.)

derecho de acompañarla a su última morada.

-¡No! ¡Jamás!—exclamó la señora Maristowe con voz entrecortada por los sollozos.—Y por vuestra parte sería una crueldad el que insistiérais. ¡Sí, sería muy cruel y mucho exigir de mí.

-Sea, pues, lo que deseáis señora,—contestó el baronet—no intento imponeros mi compañía, pero creo que no tendréis ningún inconveniente en que os acompañe mi hermano.

-John está muy abatido,—observó la señora de Trewavas,—y en cama enfermo.

-¡Pobre John!—murmuró entre suspiros la señora Maristowe.—¡Me hubiera gustado mucho que me acompañase, pero realmente sufre mucho! Creí que iba a morir cuando hace poco dió el último adiós a mi pobre hija.

A sir Hilton le pareció algo duro que aquel triste privilegio que se le negaba a él se lo concedían a John; sin embargo, resignose y sufrió en silencio la afrenta.

-Vale más que sea así, porque sólo el oír pronunciar el nombre de Trewavas me traspasa el corazón,—añadió la señora Maristowe. El señor Damerel es del

DIARIO DE TENERIFE
Biblioteca Provincial
Laguna

Alcaldía

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

ANUNCIO

El día 10 del corriente mes a las 2 de la tarde, se verificará en el despacho de esta Alcaldía la subasta por proposiciones verbales, de las maderas procedentes de la poda de los árboles de las alamedas de la Marina y Príncipe Alfonso.

Las personas que deseen adquirir dicha madera, pueden pasar por la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento para enterarse del precio y dimensiones de la misma.

Santa Cruz de Tenerife, 2 de Diciembre de 1890.—Ildefonso Cruz Rodríguez.

Crónica

Procedente de Canaria, entró ayer tarde en nuestro puerto el vapor español León y Castillo. Dejó y tomó pasajeros y correspondencia y salió para Santa Cruz de la Palma, despachado por la Compañía de vapores correos interinsulares.

También llegó ayer tarde, de Parahyba (Brasil), el vapor inglés Lady Armstrong. Tomó carbón mineral, agua y viveres y salió para Liverpool, despachado por los Sres. Hamilton y C.

Mañana debe recalar en puerto, procedente de Plymouth y de paso para Nueva Zelanda, el hermoso vapor inglés Doric, de la Shaw Savill and Albion Company.

Nos consta que el Sr. Gobernador civil telegrafió a Las Palmas a fin de que el vapor interinsular León y Castillo detuviera su viaje para este puerto hasta la llegada del trasatlántico español Montevideo, con objeto de que trajera la correspondencia, pero los representantes de la Compañía no accedieron a ello por no faltar al itinerario.

Durante el mes de Noviembre último ingresaron en la Depositaria de fondos provinciales 30.236 pesetas 21 céntimos, de cuya suma, 15.188'07 corresponden al presupuesto del ejercicio económico corriente y 15.048'14 a los de años anteriores.

Ayer tarde se abrió el pago a los individuos de clases pasivas que perciben sus haberes por la Depositaria Pagaduría de Hacienda de esta provincia.

Mañana se constituirá la Junta provincial del Censo para la designación de interventores.

Devonshire y vecino mío y con él estoy tranquila y segura.

-Parece que me olvidáis, señora Maristowe,—dijo el doctor Burton,—que la familia Trewavas participa de vuestro dolor y que tal vez tiene que consolarse de una desgracia como la vuestra. Así es, señora, que soy de opinión que tanto por vos cuanto por la señora de Trewavas, que tiene necesidad de muchos miramientos y cuidados, abreviéis esta penosa entrevista, ¿me permitís que os acompañe hasta vuestro coche?

La señora Maristowe se levantó sin dejar de sollozar.

-¡No quiero permanecer ni un minuto más en esta casa!—dijo.—¡Ni un solo minuto!

XXXIX

En este instante abrióse de pronto la puerta, y Olivia, vestida de negro de pies a cabeza, se detuvo en el umbral impidiendo el paso.

Dió unos cuantos pasos por el salón, y apoyándose con una mano en el respaldo de un sillón para no caer al suelo, extendió la otra a la señora Maristowe con ademán de súplica.

-Os vais y temo mucho que es por mi

Por obligaciones eclesiásticas de la Provincia satisfizo esta Delegación de Hacienda el mes pasado, la suma de 43.006 pesetas 11 céntimos

Mucha animación se nota en los astilleros de esta Capital.

En el denominado de los Melones, se construyen por el inteligente maestro señor Márquez, dos grandes gabarras para el suministro de combustible á los vapores que arriban á nuestro puerto.

Y en el de Tahodio, al abrigo del muelle del Norte, también se construyen por el no menos inteligente maestro D. Juan Torres, otras cuatro gabarras: dos de volteo, para trasportar la escollera al dique del Sur de este mismo puerto, y las otras para el citado suministro de carbón.

El Ayuntamiento aprobó anoche los pliegos de condiciones facultativas y económicas para la subasta de las obras de construcción de la escalinata al costado E. de la plaza de la Constitución, y cuyo acto se verificará en las Salas Capitulares el día 24 del corriente mes, á la una de la tarde.

Dice *El Liberal*:

“Al quedar desierta la subasta del servicio de correos entre Cádiz y estas islas, lo sociedad de *Navegación é Industria* hizo proposiciones para continuar el servicio con ciertas reformas en el material flotante, la cual no le fué admitida.

La subasta se anunciará por segunda vez, modificando el pliego de condiciones en sentido de favorecer á los postores, pero sin aumentar el tipo de subvención.”

Hoy se celebra en esta Capital el último de los juicios orales señalados para el actual cuatrimestre, y en el primer correo marcharán á Las Palmas los señores Magistrados y Fiscal de la Audiencia, excepto el Sr. D. Luis Veira, no solo por tener que presidir el acto del escrutinio de las elecciones provinciales, sino por hallarse encargado, como juez especial, de la instrucción de las causas que se siguen contra varios ayuntamientos de este partido judicial.

La Dirección general de Instrucción pública ha dispuesto que las maestras de escuelas de párvulos de libre elección, puedan ser separadas por los ayuntamientos si no han ingresado por oposición. También ha resuelto que en los títulos de los auxiliares de las escuelas superiores se les consigne el sueldo.

Ayer llegaron á esta Capital el presidente de la Diputación y los diputados provinciales residentes en Canaria que forman parte de la Junta provincial del Censo.

Supenemos que el Sr. Gobernador civil habrá dictado las órdenes oportunas para que, aprovechándose cualquier buque, se envíe á esta Capital la correspondencia de la Península que ayer dejó en Las Palmas el vapor de las Antillas, pues de lo contrario, y por no haber esperado por ella el vapor interinsular que llegó ayer, no se recibirá aquí hasta el día 8,

culpa,—le dijo,—y vengo á deciros que quien se marcha soy yo.

«Dentro de un rato saldré de esta casa y mañana de Cornuailles y pasaré la noche en la aldea; creo que no os ofenderéis por esto, pero los preparativos para mi marcha no estarán corrientes hasta mañana por la mañana ¿queréis quedaros ahora en Trewavas, señora Maristowe? No agravéis el dolor de esta familia con una falta de miramiento y una afrenta.

«Era Olivia la que de este modo se expresaba? ¿Era aquella la joven orgullosa, petulante y apasionada que nada pudo humillar? ¿Qué cambio! ¿cómo abaten los remordimientos!

«Tan extraño era oír á sus labios murmurar palabras de humildad, que sir Hilton, profundamente conmovido, experimentó por la primera vez en su vida, y en el fondo de su alma, algo parecido á un sentimiento de perdón para aquella desdichada y criminal joven, al mismo tiempo que sus ojos se llenaban de lágrimas.

El baronet comprendió cuanto debió haber sufrido su prima para lamentarse de aquel modo.

La señora Maristowe no fué de su opinión, y al ver á Olivia y oír su voz, retro-

cedió con lo cual pueden ocasionarse graves perjuicios al comercio y á los particulares.

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que, para obtener el empleo inmediato, los señores coroneles, generales de brigada y de división deberán figurar en el primer tercio de los escalafones respectivos. Los señores coroneles que lo sean personales, ó que tengan mayor antigüedad por su grado, para ser elegibles han de tener igual ó mayor antigüedad que el último coronel del primer tercio de la escala, del cuerpo especial á que pertenezcan.

Por orden de la Dirección general de Obras públicas, fecha 27 de Octubre último, ha sido aprobado el proyecto formado por el Ingeniero D. Eugenio Suárez Galván, de las obras de nueva prolongación del muelle del puerto de interés general de Santa Cruz de la Palma, cuyo presupuesto de contrata asciende á la cantidad de 149 266'87 pesetas.

Ya se ha comenzado el arreglo de los jardinillos de la alameda de la Libertad, bajo la dirección del médico higienista Sr. Pizaka.

Pero no creemos ni es creible que haya sido el Sr. Pizaka quien dispusiera que se arrancara de uno de los paseos de aquella alameda un laurel del monte que, á fuerza de cuidado y después de once años de plantado, se había logrado verlo arraigado y en buen estado de desarrollo. Sería muy lamentable.

Hasta el día 1.º, fecha de los últimos periódicos que hemos recibido de Las Palmas, no había inaugurado sus trabajos la compañía de ópera contratada por el Sr. Medini.

*El Conservador*, de Las Palmas, ha dejado de servir la hoja diaria que daba á sus suscriptores y en lo sucesivo publicará solo el número entero los días 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes.

No está plenamente demostrada todavía la eficacia del tratamiento descubierto por Koch para la curación de la tisis, y ya le acusan los franceses de haber robado el invento á un compatriota de ellos.

Un periódico ha descubierto en una aldea del departamento del Aube á un médico viejo, que ni siquiera es doctor y que se llama Mathieu, que desde hace años está haciendo prodigios sin que el público se enterase de ello.

Por medio de inyecciones hipodérmicas de dos líquidos compuestos por él, Mr. Mathieu ha curado en su aldea multitud de tisis, de erisipelas y hasta de tuberculosis bastante avanzadas.

Los periódicos publican lista de algunas personas conocidas que desesperadas fueron á buscar á su pueblo al humilde médico para someterse á su tratamiento. Parece que á todas las ha curado en menos de treinta días, lo cuales más de lo que se propone Koch.

De Rusia también han reclamado diciendo que el célebre profesor alemán ha robado su invento á un médico de Charloff.

Mientras tanto, el emperador de Alemania, asustada, y rebujándose en el gran chal que llevaba exclamó, llevándose con desesperación las manos á la frente.

—¿Quién me librará de este horror? ¿Nadie me protegerá? ¿Tendré que sufrir á la fuerza la presencia de esa mujer? ¡Echadla de ahí! ¡Su vista me mata! ¿Dónde está John? ¡Es el único en esta familia que tiene corazón y en él el sentimiento del honor!

Su agitación, debilidad, lágrimas y más que nada, su inmenso dolor, que imponía respeto, detuvieron en los labios de la señora de Trawavas palabras de indignación prontas á salir de ellos.

Olivia, con la rapidez del sentimiento se apresuró á responderle fijando en ella una mirada de profunda pena:

—No atormentéis á John enviándole á buscar,—le dijo,—¡Dejadle en paz, que durante mucho tiempo no atormentará á nadie!

«La pasión, los celos y la ira han hecho terribles *razzias* entre nosotros y John será uno de los que sucumba.

«¡Me marchó, señora Maristowe, y mi presencia no os entristecerá más: pero, en cambio, no me acuseis de que os eché de esta casa! ¡No! ¡Eso nunca porque me marchó antes que vos!

mania considera el descubrimiento de Koch como un asunto de orgullo nacional; ha celebrado largas conferencias con el sabio y se propone comprar para el Estado el secreto de Koch, levantar hospitales nacionales para la curación exclusiva de la tisis, y dar al inventor, además de una fortuna, un título nobiliario.

El colegio de primera enseñanza que dirige el Sr. D. Antonio Martín Mirabal, se ha trasladado de la calle del Pilar á la de la Candelaria núm. 17.

En la estación telegráfica de esta Capital están detenidos los siguientes despachos:—Campoy.—Puente, Cañonero *Pelicano*.—Alsop, Fonda Camacho.—Henri Buro, Passager Sur *Paraguay*.—Juan Vega, Crucero *Infanta Isabel*.—José Martín.

*La Señora de D. Carmelo Pérez*, Colmillo, 7, Madrid, quedó curada de un reuma articular crónico en 2 días, con el «*Tra-tamiento inglés Alarcón de Marbella*». Resultados á las pocas horas. Venta en farmacias, droguerías. Por mayor M. García, Madrid. (Se remite correo).

—Los más esclarecidos médicos del mundo entero tributan entusiastas frases á la *Emulsión Scott*.

(*Pídas siempre la legítima Emulsión Scott y reúsense las imitaciones ó sustituciones.*)

Santa Cruz de Tenerife 19 mayo 1888. SRES. SCOTT Y BOWNE:

He podido apreciar el resultado de la *Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa*, y tengo una verdadera satisfacción en manifestarles que el éxito ha sido *allamente beneficioso, sobre todo en las afecciones de carácter escrofuloso.*

DR. GONZALO ARMENDAZIZ.

## Más datos

### SOBRE LA CASA BARING

Parece que las noticias publicadas en los primeros momentos han sido muy exageradas, pues todos los ahogos de la casa Baring Brothers son momentáneos, de esos que pueden ocurrir al establecimiento más sólido del mundo, á causa de que un negocio determinado, y aquí lo ha sido la crisis argentina, paraliza la acción de una casa por no poder disponer en el acto de los poderosos recursos con que cuenta, pero que ni la aniquilan, ni resultan en perjuicio de tercero. Más claro; la casa Baring ha necesitado fondos para aceptaciones y atenciones del momento, y como la indole de su cartera le permite disponer de ella en el acto, han acudido en su ayuda el Banco de Inglaterra y todas las entidades más significadas de Inglaterra y de otras naciones.

Ese coloso comercial, que se llama casa Baring y que es más poderoso que muchos Bancos reunidos, ha llevado desde 1763, en que se fundó, una vida gloriosa, sin un sólo contratiempo, y como sus negocios son tan inmensos, el que ahora experimenta ha llamado poderosamente la atención.

Las últimas noticias aseguran que todo

«¡Adiós señora de Trewavas, ahora no me atrevo á decir mi tía, pues entre nosotros se han cruzado muchas palabras amargas en los diez años de vivir bajo vuestro techo, y la culpa puede que sea más mía que vuestra.

Olivia volvió la cabeza.

No pedía perdón.

Tal vez comprendió que en presencia de la madre de Leonor la señora de Trewavas no se atrevería á concedérselo.

—¡Hipócrita!—exclamó la señora Maristowe con tono agrio.

Olivia la oyó, y por un momento le dirigió una mirada altanera: pero se dominó enseguida, y sonriendo tristemente replicó:

—Hipócrita si así lo queréis, y si es ser hipócrita el sufrir sin quejarse.

La indignación y el asombro impidieron contestar á la señora Maristowe.

«¡Como! ¿Desde cuando acá se permitía al asesino usar el papel de mártir y de víctima que le correspondía á ella?

Olivia siguió diciendo en voz baja:

—Dejad á los agentes de policía que me sigan, señora Maristowe, y marchaos tranquila, porque no pienso huir y me encontrarán con mucha facilidad.

Levantó la cabeza y dirigió una mira-

está ya arreglado; que sus operaciones continuarán ó se liquidarán sin contratiempo alguno y sin el menor quebranto para cuantos confiaron á ella sus capitales, pues su activo *verdad*, supera en muchos millones de libras esterlinas al pasivo. Todo ha sido, pues, una nube de verano, sin más ocurrencias que un susto pasajero, pero que ha acreditado la seriedad, solidez y legítimo crédito de que gozaba y seguirá gozando la casa Baring Brothers y C.<sup>ta</sup>

Nos complacemos, por tanto, en tranquilizar, pero completamente, á cuantos puedan estar interesados ó tener relación directa ó indirecta con este negocio, seguros de que agradecerán estas noticias, adquiridas de personas que las tienen directamente de Londres.

El jefe de la casa mencionada, Mr. James Baring, nacido en el año 1828, es el mismo que bajo el título de lord Revelstoke formaba parte de la Cámara de los lores desde el año 1885, y es también primo de sir Evelyn Baring, agente diplomático de Inglaterra en Egipto.

Hace ya algún tiempo que el banco Baring Brothers (el primero de Inglaterra) habíase dedicado más de lo prudente á operaciones con la República Argentina.

Parece ser que estas últimas semanas venían varios cheques por valor de 4 millones de libras esterlinas por mediación de la agencia en Buenos Aires, Sres. Samuel B. Hall, sobre dicha casa. La quiebra de semejante entidad ocasionaba un desastre cuyos perjuicios eran incalculables.

Con muy buen acuerdo inspiróse entonces el Banco de Inglaterra en la conducta que el Banco de Francia y la alta Banca siguieron en la catástrofe pasada del Comptoir d'Escompte, de París, y después de algunas conferencias, á las que asistían también lord Salisbury y Mr. Goschen, acordóse garantizar simultáneamente las aceptaciones de la casa Baring.

Es casi seguro que el Banco de Inglaterra, á pesar de su situación actual, no muy halagüeña por cierto, ha puesto en garantía la suma de dos millones de libras, según unos, ó de un millón solamente, según otros.

Además prestan su cooperación á la casa Baring la *London and Westminster Bank* por 750.000 libras, los banqueros *Rothschild, Hambro, Glyn y Mills* por 500.000 libras cada uno, y finalmente la casa *Morgan* por 300.000 libras.

La prensa francesa ataca duramente al Consejo de la Administración del Banco de Francia por el reciente adelanto de 3 millones de libras esterlinas al Banco de Inglaterra, fundándose es que este jamás hizo semejante sacrificio por evitar los diversos cracks ocurridos en Francia.

A pesar de salir garante del préstamo la casa Rothschild, es muy probable que haya una interpelación sobre dicho asunto en el Parlamento francés.

El primer artículo del Banco de Francia sobre operaciones á préstamo declara, sin embargo, que se puede descontar á cualquier persona letras de cambio y demás efectos de comercio á la orden, con vencimientos determinados que no excedan de tres meses, firmados por personas notoriamente solventes.

da tímida en torno suyo, pero las de los demás no respondieron, ni una mano se ofreció para estrechar la suya y ni una voz amiga le invitó á que se quedase.

Su rostro se cubrió de mortal palidez, sus labios temblaron, los párpados se humedecieron y con los ojos empañados por las lágrimas buscó á tientas la puerta.

Dió la vuelta al patio y desapareció como un fantasma sin hacer ningún ruido.

Sir Hilton no se dió cuenta de su salida más que por el vacío que se produjo en su corazón.

«¡Sí, Olivia se había marchado y para siempre!

«Se iba sin murmurar una palabra de despedida y sin dirigirle siquiera una mirada!

—Ahora respiro con más libertad, señora de Trewavas. Ya que se marchó esa mujer y nos libró de su odiosa presencia, despedámonos amistosamente,—dijo la señora Maristowe.

Con gran frialdad, no obstante estas palabras, despidiéronse las dos señoras.

Sir Hilton ofreció el brazo á la señora Maristowe, que apoyando apenas la punta de los dedos en él se encaminó hacia la terraza.

**El escándalo de Tolon**

Son interesantes y graves los detalles que han podido transcurrir del famoso escándalo que constituye al presente en Francia el proceso de moda.

Como recordarán nuestros lectores, hace pocos días dimos la noticia de haber sido detenido el alcalde de Tolon, la esposa de un teniente de navio francés y una comadrona, acusados de haber producido un aborto para ocultar las ilícitas relaciones que sostenía el alcalde con la esposa del teniente.

Según se dice, Mr. de Jonquières (el marido) se enteró al fin de la conducta doblemente criminal de su esposa por medio de un anónimo, en el cual le aseguraban, no solo que esta le engañaba, sino que se había prestado á las prácticas abortivas por exigencia de su amante el alcalde. El teniente de navio Jonquières se quitó de cuentas y entregó el anónimo al procurador de la República, quien armado con tal documento, hizo comparecer en el acto á la señora de Jonquières, á Mad. Audibert y á la portera Mad. Laure. Ante la acusación concreta del procurador de la República, las tres mujeres no pudieron negar la verdad, reconociendo al fin que lo que se denunciaba en el anónimo era cierto; y Mad. de Jonquières añadió en su descargo que, si se había prestado á las maniobras abortivas, había sido á repetidas instancias del alcalde de Tolon, que llegó hasta amenazarla.

Nada menos que á casa de tres parteras la había llevado el alcalde, siendo la última la de Mad. Josefina Laure, visto que los procedimientos de las otras no daban resultado. Cuando se verificó el aborto, cuenta la adúltera, el alcalde de Tolon trasportó el feto y lo arrojó al mar moviéndole á tomar esta determinación la circunstancia de tener dicho feto siete ú ocho meses, y no tres ó cuatro como se había supuesto.

La anterior terrible acusación fué la causa de la detención del alcalde Mr. Fouroux.

Ultimamente se han practicado dos registros domiciliarios en las habitaciones de Mad. Audibert y de Josefina Laure.

El juez de instrucción buscaba en la primera de estas casas una carta del alcalde que le comprometía por completo, y sería la prueba de su culpabilidad, pues en ella cuenta á madame Audibert los preparativos y lances del aborto de Mad. de Chicourt de Jonquières.

La Audibert y la Laure presenciaron los respectivos registros, presas de grandísima agitación.

Después de estas diligencias, las procesadas volvieron á la prisión, con orden de que continuasen comunicadas.

Se sospecha, por lo tanto, que el juez ha encontrado en los domicilios visitados pruebas importantes que comprometen al alcalde y demás presos con motivo de este escandaloso proceso.

**VARIEDADES**

**UN CUADRO FAMOSO**

Se ha revelado en Roma un pintor, acerca del cual se deshacen en elogios los periódicos de dicha capital.

Luis Galli, conocido ya por algunas obras de indiscutible mérito, ha expuesto recientemente un nuevo lienzo que lo coloca á la altura de los más insignes pintores de la época.

Se trata de una *Sacra Familia*. La Virgen tiene en brazos al niño Jesús, á quien intentó abrazar San Juan Bautista.

Vése en el fondo la figura de Santa Ana, en tono oscuro y un tanto confuso, que sirve para dar mayor realce á las figuras colocadas en primer término.

Pero lo más maravilloso del cuadro es, sin duda, el colorido, sólo comparable al del Tiziano.

El rojo y el azul del manto de la Virgen sorprenden por su tonalidad y la figura del niño resplandece con una especie de luz sobrenatural.

El diáfano fondo del cielo, sobre el cual aparece la luna, da extraordinario vigor al conjunto de la obra.

Hay en todo el cuadro de Galli extraordinaria fuerza juvenil y esa intensidad de colorido, propia de un artista torturado por la necesidad de encontrar nuevos procedimientos para su arte.

Se han sacado de la *Sacra Familia* infinidad de fotografías y no hay en Roma

quien no desee una copia de tan sorprendente trabajo artístico.

Dos compradores se disputan el cuadro por el cual algunos ingleses han llegado á ofrecer á Galli importantes cantidades.

Pero el artista no se ha decidido todavía, anheloso sin duda de que el gobierno italiano se resuelva á adquirirlo por propia cuenta.

El ya insigne pintor prefiere que su *Sacra Familia* permanezca en Roma á que figure en algún museo de París, de Londres ó de Berlín.

**LAS DOS MUJERES DE BOULANGER**

Digamos, ante todo, para evitar equivocaciones, que este Boulanger de quien vamos á hablar no es el general Boulanger, sino otro, labrador, natural de Courdrés, por más señas, á quien podíamos llamar Boulanger II.

El Boulanger número segundo ha comparecido hace pocos días ante el jurado de Evreux.

Se le ha acusado de haber cometido el delito de bigamia.

Este Boulanger se caso en su país natal con Luisa Mussel, en 1885, y tres años despues (viva aún la primera mujer) se casaba en Louviers con Margarita Germond.

Por toda defensa, Boulanger II dijo ante el jurado que ignoraba que en Francia fuese delito casarse con dos mujeres. (Inocente!)

—Como mi primera mujer—decía—tenia un carácter endemoniado, yo creí que lo mejor era buscar otra; la busqué y la encontré. Y no estoy descontento del hallazgo, porque mi Margarita es una esposa modelo, y vivo con ella como en la gloria. En fin, me va tan bien en este segundo matrimonio, que si el jurado me absuelve, me voy á vivir con Margarita.

Comparecieron como testigos las dos mujeres. La primera no hizo mucho hincapié en lo de recuperar á su esposo; pero la segunda, con lágrimas en los ojos, reclamó la obsolución de Boulanger II, marido modelo, que la había hecho completamente feliz.

Y el jurado, teniendo sin duda en cuenta las lágrimas y los elogios de Margarita, ha absuelto á Boulanger.

**USOS DOMÉSTICOS DEL AMONIACO**

Un poco de amoniaco con agua templada ablandará y limpiará la piel.

El olor del amoniaco con frecuencia alivia los dolores de cabeza.

Las planchas de cobre en que se ponen grabados los nombres en las puertas, deben limpiarse con un paño empapado en amoniaco.

Las telas de seda desteñidas por manchas de fruta, generalmente vuelven á tomar su color primitivo por medio del amoniaco.

Para limpiar y dar lustre á las alfombras, limpiense con agua caliente que contenga algunas gotas de amoniaco.

Una ó dos cucharadas de amoniaco es un cubo de agua limpiará las vidrieras mejor que el jabón.

Unas cuantas gotas en una taza de agua caliente quitarán las manchas de las pinturas y de los cromos, aplicándola con cuidado.

Con un poco de amoniaco y agua se quitan las manchas de grasas, para lo cual se coloca un pedazo de papel secante debajo de la tela, y se le pasa por encima una plancha caliente.

Las manchas de ácido se hacen desaparecer de las telas con el amoniaco, que centralizan los ácidos. Para volver el color á lo que era, aplíquese un poco de cloroformo.

Para conservar los objetos de níquel ó plata brillantes, frótese con un pedazo de tela de lana empapado en amoniaco.

Las manchas amarillas producidas por el aceite de la máquina de coser puede quitarse frotando el punto en donde están con un paño empapado en amoniaco, lavándolas ántes con agua y jabón.

Iguales partes de amoniaco y de trementina, quitan las manchas de la ropa, aunque estén secas y endurecidas. Satúrese el sitio cuantas veces sea necesario, lávase despues con agua de jabón.

Para lavar los peines, los cepillos, etc., y hacer desaparecer la grasa, viértase una cucharadita de amoniaco en una botella de agua, lávense, escúrranse y háganse sacar el amor de la lumbre ó al sol. Unas gotas de amoniaco aplicadas á la parte posterior de un brillante se limpiará perfectamente, haciendo que aumente su brillo.

**RENSEIGNEMENTS IMPORTANTS**

SUR LE PORT-FRANC DE

**Sainte-Croix-de-Ténériffe**

*Sa situation géographique, rapportée au Méridien de Paris.*

Latitude N. 28° 28' 30"  
Longitude, 18° 35' 20" O de Paris

**De l'aiguade**

Les opérations de charge et de décharge se pratiquent au moyen de grues très puissantes emplacedées sur le môle.

**Des effets maritimes**

Il s'en trouve un magasin complètement assorti sur le môle.

**Des sémaphores**

MM. Hamilton, & C.º représentants du Lloyd de Londres en ont établi un sur la montagne d'Anaga, au N. E. de la virille, et bientôt le gouvernement aura terminé un autre qui est déjà en construction.

**Des Pilotes**

Sitôt qu'un bâtiment est signalé en vue gagnant le port, un pilote part à son rencontre: son canot se distingue par un drapeau rouge portant le mot PILOTE en lettres blanches.

**Cale Sèche**

Elle est en construction et servira pour toutes sortes de navires, dès que les travaux de ce magnifique port se trouveront terminés; actuellement même les bâtiments peuvent s'y réparer avec la plus grande facilité.

**Chantiers**

Ils se trouvent sur la même plage que la cale sèche; on y a construit des navires de 500 tonnes, mais on pourrait sans difficulté les y construire d'un tonnages double. Cette plage attenante á la ville se trouve au centre même du port en construction et offrira par consequent la sécurité la plus complète.

**Des Grues**

Elle est faite promptement par des cisternes flottantes munies de pompes, pouvant évacuer et embarquer de 25 á 30 mille litres par heure. L'eau douce fournie est excellente, á tel point, que les navires baleiniers l'ont conservé plus d'un an sans cesser d'être potable.

**Du ravitaillement de vivres frais**

On y trouve en abondance á des prix fort modérés, quantité de fruits et de légumes de diverses régions: des œufs frais, des volailles, du poisson exquis, des moutons, des porcs, des vins secs, la fameuse malvoisie de Ténériffe, et bien d'autres articles. Il faut faire mention á part des beaux bœufs, dont les navires de guerre de toutes les nations s'approvisionnent, notamment les transports français en destination á Cayenne et á la Nouvelle Calédonie. Ténériffe fait aussi une exportation considerable á la Península espagnole.

**De l'approvisionnement du Charbon**

Il y a trois grands dépôts près de la plage; chacun á son môle particulier; leur stock est en somme d'environ 12.000 tonnes. Huit dépôts flottants d'une contenance de 120 á 130 tonnes fournissent facilement et avec prontitude ce combustible, á l'aide des remorqueurs. Ce service est si bien monté que l'on peut procurer á plusieurs bâtiments á la fois plus de mille tonnes par jour.

**De la visite sanitaire**

Le directeur preposé se met en communication directe avec le bâtiment dès qu'il est mouillé, á n'importe quelle heure du jour et de la nuit s'il s'agit des paquebots faisant un service régulier. Le règlement de ce service est celui du Gouvernement espagnol.

**Du Mouillage**

Les excellentes conditions du port, que d'ailleurs est inmediate á la population permettent d'ancrer á peu de minutes de distance du môle. Les seuls taxes á payer sont celles de l'embarquement et du débarquement des passagers et des marchandises.

**Des remorqueurs**

Actuellement il y en a trois: l'*Alianza* le *Teide* et le *General Antequera*. Au signal de petition du bord, quidoit être précisément l'adopté par le Code du Commerce International, ils prêtent vivement leur service, moyennant une faible retribution.

**Télégraphe**

Sainte-Croix-de-Ténériffe, capitale de la province des Canaries, est aujourd'hui

l'un des centres télégraphiques des plus importants; c'est de là que partent les cables directs de Cadix et celui du Sénégal et de la Côte O. d'Afrique, ainsi que ceux de Grande Canarie, Palma et Lanzarote. Outre ces cables il y a le projet d'un autre qui ralliera directement Ténériffe aux Antilles et á l'Amérique du Nord.

**Anuncios preferentes**

**E**n la calle del Castillo núm. 24 se realizan á precios modicos los siguientes generos. Rasos, terciopelos, moarés, tulés, cintas, y peluches de colores, y otros varios articulos.

**E**n el Gran Hotel de la Sociedad *Tuoro*, se necesitan tres sirvientes para el comedor. Presentarse con buenas referencias.

**E**n esta ciudad. Se vende una casa, situada en la calle del Callao de Lima núm. 12, en la Rambla de Ravenet núm 21 darán razón.

**E**n la calle del Pilar, núm. 4, se reforman sombreros para señoras y señoritas, dejándolos á la última moda. Se lavan y tiñen plumas, quedando completamente nuevas. Se arregla toda clase de sombreros para caballeros y niños. (2249)

**E**l Hotel «Benigno Ramos» desea adquirir una ama de llaves. En el mismo Hotel su dueño informará. (2248)

**I**nvertid vuestros ahorros [oh clases trabajadoras! en la adquisición—por medio de pequeños desembolsos mensuales—de títulos del *Crédit Foncier* de Francia, valores seguros, amortizables por frecuentes sorteos al año á los cuales concurre el suscriptor desde el primer momento, sin esperar á cubrir el importe del título comprado.—Los premios varían desde 200 á 100.000 pesetas cada uno de ellos.—Nunca se pierde el dinero como sucede en las Loterías, y, en caso afortunado, se obtiene el bienestar de una familia sin exponer el corto capital invertido. Agencia general del *Crédito General Español*, calle del Castillo, núm. 61.—De 8 á 12 de la mañana.—Santa Cruz de Tenerife.

**P**or el *Matanzas* se ha recibido de Nueva York un lote de tablas de pizapo superior, que se vende en el almacén situado frente á la Cárcel.

**P**or arrobas se vende papel de periódicos en la Administración de este DIARIO, Castillo, 61.

**S**e vende por 80 duros un magnifico escritorio, sin uso, que costó 3.000 reales. Dará razón *Damaso Baudet*.

**S**e venden por un precio módico dos pianos usados y una cámara completa para fotografía, darán razón, Pilar 4. (2242)

**S**e alquila una casa con jardín en las afueras de esta Capital, donde dicen Salamanca. Razón, Iriarte, 4. (2172)

**V**enta de una finca rustica en Tegueste lindando con el callejon de Mederos, denominado Lomo Osorio.

Y una casa terrera con huerta y poseso en la ciudad de la Laguna calle del Pino. Para informes dirigirse en esta ciudad á D. Dario Cullen; en la Laguna á D. José M.ª de las Casas y en Tacoronte á D. Victoriano Fernández Oliva.

**A los embarcadores DE FRUTOS**

Habiendo empezado ya la temporada de embarque de frutos al extranjero, los firmados, agentes de casi todas las líneas de vapores que conducen esta clase de carga, participan á los Señores cargadores que, en vista del entorpecimiento que se origina en la documentación del buque con motivo de la variación de las notas de embarque presentadas se ha determinado que, desde esta fecha en adelante *no se admita á ningún embarcador* que haya mandado su nota á esta oficina, aumentar ni variar el número de sus bultos, *ni aún en el caso de solicitarlo como especial favor*, en atención al excesivo trabajo que estas variaciones proporcionan, toda vez que en estos documentos no se admiten tachas emendaturas ni adiciones entrelíneas: así mismo se suplica á dichos señores cargadores tengan la bondad de enviar sus notas el día señalado en el DIARIO DE TENERIFE para la llegada del vapor (á no ser que el vapor se anticipe) en la inteligencia de que de no hacerlo así, nos veremos en el sensible caso de no admitir su embarque; prometiendo que ningún Sr. embarcador, nos proporcionará el disgusto de tener que negarle su pretensión. Santa Cruz de Tenerife 26 Noviembre 1890. **Hamilton y C.ª**

**Bom de Jamaica**

(2247) *Manuel Rallo.*

**Papas inglesas para semilla**

Calidad *Magnam Bonum*, estarán de venta del 8 al 14 de Diciembre próximo en casa de **Nicolás Salas.**

**Clase de Francés**

Por un método especial y práctico, dará lecciones de Francés, á domicilio y en su casa habitación, Candelaria, núm. 31, un profesor de dicho idioma, Bachiller de la Academia de Burdeos.—Honorarios módicos.

